

茶便り娘

号外

●発行所●
株式会社キャップフォーメーション

北村茶園・茶の間

長崎県佐世保市上本山町971
TEL. 0956-40-8422
FAX. 0956-40-9803
メールアドレス
info@kitamura.com

北村茶園

新茶古茶
夢一とせを
語る日ぞ
加藤暁臺

皆さま、お元気ですか？
いつも北村茶をご愛飲いただき、
心より感謝申し上げます。



新しい年を迎えたお茶の木
は、厳しい寒さにじっと耐え、
蓄えた栄養分を熟成させなが
ら春へ向かいます。太陽の恵
みをたくさん浴びながら、お
茶の葉は芽を覚まします。

そして新緑の八十八夜の頃、
茶摘みが始まります。ところ
が、今年は例年と何か違いま
す。日本列島のお茶の産地で
は、この春、萌芽が霜の被害
に遭い、新茶の採れる量が激
減する事態となりました。

北村さんの茶畑は

どうなっているんだろう？

茶母はさっそく茶畑へ出か
け、北村のお父さんに尋ねて
みました。

(平成二十二年四月二十日)



茶母 新茶の季節ですが、今
年は例年と違うことがありま
すか？

北村 低温による成長の遅れ
が生じています。今年は雨が
多く日照不足なので、病気の
発生を心配しています。それ
で茶畑では、四月十五日、十
六日の二日間は、米酢を散布
しました。これは、茶葉の病
気が発生する確率が高いから
です。こんなときは、液肥の
葉面・土壌散布により茶木の
体力をつけるのです。また十
九日は魚粕の散布をしました。
これは、萌芽を促し、うまみ
を増すための作業です。

茶母 日本各地の生産地では、
霜の被害が言われていますが、

北村さんの茶畑はどうですか
北村 うちの茶畑は、山頂に
あるため、他の産地より萌芽
が遅く、霜の被害もそう多く
はありませんでした。ただ、
四月中旬まで五度以下の気温
が続いたため、例年に比べ、
摘み取りの時期が遅くなりそ
うです。この天候は、**三十年**
に一度あるかないかというく
らいで、**「今年是新茶のお届**

けが、大変遅れる」というこ
とです。早出し用の早生物は
出来ないかもしれないが、こ
んな年は意外と**豊作**になると
思うんです。

茶母 今年の新茶はいつごろ
できますか？

北村 通常、八十八夜に摘採
しますが、今年は早くて連休
明けになる見通しです。新茶
以外の他のお茶もそれに続き
ます。ただ、番茶は昨年の夏
から摘んだので、十分に在庫
があります。



茶母 新茶はワインと似てい
ると聞いたことがあるのです
が、本当ですか？

北村 そうですね。品種にも
よりますが、八十八夜の頃は
若々しく、その後熟成された
味になります。その時その時
の気候に合った有機肥料の施
肥量などを調整しているんで
す。

茶母 お客様へお伝えしたい
ことはありますか？

北村 今年は例年になく天候
不良のため、計画通りにいか
ず、新茶を楽しみにしていた
だいているお客様へ大変申し
訳なく思っています。無理に
早摘みせず、十分に熟成した
適期に摘み取りを致しますの
で、待っていていただけると
嬉しいですよ。



この春の天候不良はお茶だ
けでなく、野菜の高騰など、
私たちの生活に様々な影響を
及ぼしています。日本茶の生
産地もきつと例年になく大変
な状況だと思われれます。「日
本のお茶」を大切に思ってい
ただいて多くの皆様に、
応援いただけると嬉しいで
す。スタッフ一同、皆さまの健
康とお幸せを新茶に込めてお
届け致します。今年の新茶、
どうぞお待ち下さいませ！

